
 

 

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA Nº 005, DO PLENÁRIO 1 
DO CONSELHO DE ARQUITETURA E URBANISMO DO 2 
PARANÁ – CAU/PR, REALIZADA NO DIA 27 DE 3 
FEVEREIRO DE 2012.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 4 
 5 

Aos vinte e sete dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e doze (27/02/2012), às 6 
dez horas e trinta minutos (10hs30min.), na Sala de Eventos do Hotel Transamérica 7 
Prime – Batel, localizado à Avenida Batel, no 1732, Batel, nesta cidade de 8 
Curitiba/PR, realizou-se a Sessão Ordinária no 005/2012, do Plenário do CAU/PR, 9 
presidida pelo Arquiteto e Urbanista Jeferson Dantas Navolar – Presidente do 10 
Conselho, tendo como Secretária ad hoc, eu, Claudia C. Taborda de S. Lobo. A 11 
Sessão contou com a participação dos seguintes Conselheiros Titulares, 12 
Arquitetos(as) e Urbanistas ALEXANDER FABRI HULSMEYER, ANDRÉ LUIZ 13 
SELL, BRUNO SOARES MARTINS, CARLOS HARDT, CLÁUDIO FORTE 14 
MAIOLINO, DALTON VIDOTTI, JOÃO VIRMOND SUPLICY NETO, LUIZ BECHER, 15 
MANOEL DE OLIVEIRA FILHO, MARLI ANTUNES DA SILVA AOKI, ORLANDO 16 
BUSARELLO e RICARDO LUIZ LEITES DE OLIVEIRA. No Período da tarde 17 
participou também o Conselheiro Arquiteto e Urbanista ELI LOYOLA BORGES 18 
FILHO. Participaram do trabalho, no exercício da efetividade, os Conselheiros 19 
Arquitetos e Urbanistas JUCENEI GUSSO MONTEIRO, no período da manhã e 20 
LUIZ FERNANDO GOMES BRAGA.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 21 
Ficaram justificadas, de acordo com o parágrafo único do artigo 25 do Regimento 22 
Interno do CAU/PR, a ausência dos Conselheiros Titulares Arquitetos e Urbanistas 23 
ELI LOYOLA BORGES FILHO, apenas no período da manhã, e GLAUCO 24 
PEREIRA JUNIOR.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 25 
Participaram da presente Sessão os Conselheiros Suplentes, os Arquitetos e 26 
Urbanistas CARLOS DOMINGOS NIGRO, FLÁVIO EGYDIO DE OLIVEIRA 27 
CARVALHO NETO, IDEVAL DOS SANTOS FILHO e JOÃO CARLOS DIÓRIO.-.-.-. 28 
Compareceu também desta Sessão o Conselheiro Federal o Arquiteto e Urbanista 29 
LAÉRCIO LEONARDO DE ARAÚJO.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 30 
Participaram, ainda, a esta Sessão os Assistentes contratados: o Jornalista Antonio 31 
Carlos Domingues da Silva (Assessor de Comunicação); a Advogada Claudia 32 
Cristina Taborda de Souza Lobo (Assessora Jurídica), o Engenheiro Civil Hélio Botto 33 
de Barros (Assessor de Planejamento), o Arquiteto e Urbanista Nilto Roberto Cerioli 34 
(Gerente Financeiro) e Glaucia Sales Jacob, (Secretária Geral).-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 35 
I -"QUORUM" – Verificado o número legal de Conselheiros presentes, de acordo 36 
com o Regimento Interno do CAU/PR, art. 62, e, após a execução do Hino Nacional 37 
Brasileiro, o Sr. Presidente declarou abertos os trabalhos da presente Sessão, os 38 
quais constaram do seguinte:-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 39 
1. ORDEM DO DIA:-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 40 
1.1. INVERSÃO DE PAUTA: Apresentada inversão de pauta, colocada em votação 41 
foi aprovada por unanimidade.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 42 
1.2. Inclusão de Assuntos para Discussão:-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 43 
1.2.1. O Conselheiro LUIZ BECHER sugeriu incluir comunicação ao Corpo de 44 
Bombeiro, informando da criação do CAU;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 45 
1.2.2. O Conselheiro ANDRÉ LUIZ SELL sugeriu envio de correspondência aos 46 
meios de comunicação informando que o CREA não é mais Conselho de 47 
Engenharias, Arquitetura e Agronomia, que com a criação do CAU (Conselho de 48 
Arquitetura e Urbanismo), passou para Conselho de Engenharias e Agronomia 49 
(CREA);-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 50 



 

 

1.2.3. O Conselheiro ALEXANDER FABRI HULSMEYER sugeriu incluir “Casa 51 
Fácil”, considerando que em Umuarama a Prefeitura continua mantendo, até 52 
31/03/2012, o convênio com os arquitetos, portanto, sugere que o CAU/PR tente 53 
manter o convênio “Casa Fácil” com as demais prefeituras do Estado, ao menos até 54 
31/12/2012;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 55 
1.2.4. O Conselheiro MANOEL DE OLIVEIRA FILHO solicita que seja 56 
disponibilizado os endereços dos profissionais para as empresas;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-..- 57 
1.2.5. O Conselheiro RICARDO LUIZ LEITES DE OLIVEIRA comenta que as 58 
associações devem informar mais sobre o CAU;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 59 
1.2.6. O Conselheiro ANDRÉ LUIZ SELL informa que o CEAL tem um link que é 60 
atualizado toda sexta feira, que informa todas as comunicações do CAU;-.-.-.-.-.-.-.-.-. 61 
1.2.7. Sobre o tema fiscalização, o Conselheiro CARLOS HARDT afirma que se o 62 
fiscal for apenas fiscalizar, não precisa ser arquiteto, porém, se for para ser um 63 
agente de informação, um agente do CAU/PR no interior, ai terá que ser um 64 
arquiteto mesmo;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 65 
1.2.8. O Conselheiro CLÁUDIO FORTE MAIOLINO informa que tem unidades do 66 
IPHAN que não reconhecem o CAU, portanto, que deve ser “tomadas medidas” no 67 
CAU/PR e não ficar aguardando o CAU/BR;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 68 
1.2.9. O Conselheiro FLÁVIO EGYDIO DE OLIVEIRA CARVALHO NETO comenta 69 
que foram emitidos menos RRT do que a media de ART para arquitetos no mesmo 70 
período, portanto, que deve ser investido mais em informações. Outra preocupação 71 
é a dependência com o CAU/BR, que as Comissões do Estado do Paraná se 72 
“liberem”, que assumam posições para mover mudanças em Brasília.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 73 
1.2.10. O Conselheiro ORLANDO BUSARELLO declara que primeiro precisam ir 74 
em busca de empresas para propor uma equipe funcional “mais enxuta, mas 75 
contemporânea”, segundo, resolver as “receitas”, que buscou parceiros para a parte 76 
externa da futura sede do CAU/PR, e que houve ressonância positiva;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 77 
1.2.11. O Conselheiro LUIZ FERNANDO GOMES BRAGA declara que deve ser 78 
melhor analisada a possibilidade de parceria com o CREA para fiscalização, que é 79 
bastante importante os convênios com as Prefeituras, pela Assistência Técnica e 80 
para o desenvolvimento do programa “Meu Bairro Minha Vida”.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 81 
1.2.12. O Conselheiro IDEVAL DOS SANTOS FILHO declara que tem informado a 82 
imprensa e o Corpo de Bombeiros sobre a criação do CAU;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 83 
1.2.13. A Conselheira MARLI ANTUNES DA SILVA AOKI declara que a 84 
Associação de Cascavel tem “cobrado” uma data para Seminário. Que seja feita 85 
uma comunicação maior entre o CAU/PR e as Associações;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 86 
1.2.14. O Conselheiro Nacional LAÉRCIO LEONARDO DE ARAUJO informa que 87 
em plenária Nacional foi destituído o vice-presidente do CAU/BR. Que devem ser 88 
mantidos os alinhamentos com o CAU-BR; Ética: que será aprovado no XXIV CBA 89 
em Natal, o Código de Ética nacional; Atos administrativos: servem para o SICCAU 90 
e para os arquitetos; Que o PR deverá ter a iniciativa em: Exercício Profissional: 91 
colocando questões ainda não “levantadas” pela Nacional; Ensino profissional: que 92 
a 1o reunião de Comissão de Ensino Profissional foi em Curitiba, assuntos que o 93 
Conselheiro CARLOS HARDT informou que serão tratadas nesta reunião; Do 94 
Fundo de equilíbrio para “ajudar” os CAU’s que não tem condições de se auto 95 
sustentar; Discute-se “núcleo” do CAU no interior, por isto o(s) funcionário/fiscal 96 
deva(m) ser arquiteto(s) e urbanista(s), e que o(s) mesmo(s) será(ão) assessor(es) 97 
dos Conselheiros, e que estes assumam mais a postura do CAU/PR;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 98 



 

 

1.2.15. O Conselheiro LUIZ BECHER solicita esclarecimentos aos arquitetos e 99 
urbanistas das diferenças entre o CREA e o CAU, entre os preenchimentos da ART 100 
e o RRT.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 101 
Encerrada a primeira parte da reunião as 12hs45min. (doze horas e quarenta e cinco 102 
minutos).-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-..-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 103 
Retornando às 13hs30min. (treze horas e trinta minutos).-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 104 
1.3. Reunião das Comissões: As cinco Comissões iniciaram as atividades às treze 105 
horas e quarenta e cinco minutos (13hs45min.) e permaneceram reunidos até às, 106 
quinze horas e quarenta e cinco minutos (15hs45min.), quando foram encerradas as 107 
atividades.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 108 
1.4. GT Entidades: aberta as discussões, foi dada a palavra para o Conselheiro 109 
MANOEL DE OLIVEIRA FILHO que apresentou a dificuldade que os arquitetos terão 110 
em dividir os espaços nas Associações quando surgirem os problemas/processos 111 
entre os profissionais dos dois Conselhos. O Conselheiro ELI LOYOLA BORGES 112 
FILHO também apresentou esta preocupação, inclusive a falta de representante do 113 
CAU/PR no Conselho de Urbanismo da Prefeitura de Curitiba. A Conselheira MARLI 114 
ANTUNES DA SILVA AOKI informou dos esforços dos arquitetos em Cascavel. 115 
Foram os fundadores de AEAC – Associação dos Engenheiros e Arquitetos de 116 
Cascavel. O Conselheiro ORLANDO BUSARELLO diz que criar novas associações 117 
enfraqueceria a união dos profissionais, que deveria concentrar nas 05 (cinco) 118 
integrantes do CBA – Colégio Brasileiro de Arquitetura. O Presidente JEFERSON 119 
DANTAS NAVOLAR lembra que o CBA perdeu a razão de existir, após a aprovação 120 
da Lei dos Arquitetos. O Conselheiro ALEXANDER FABRI HULSMEYER pergunta 121 
até onde estas 05 (cinco) conseguiriam “substituir” as Associações Regionais. O 122 
Conselheiro ANDRÉ LUIZ SELL informou que desde o início da criação do CAU este 123 
tema foi discutido, e que “num primeiro momento” o CEAL – Clube de Engenharia e 124 
Arquitetura de Londrina, não tem intenção de se separar, que o Estatuto foi 125 
reformulado após a aprovação do CAU, e que há intenção que permanecerem 126 
juntos, arquitetos e engenheiros. Acha temerário falar sobre a separação neste 127 
momento. A Conselheira MARLI ANTUNES DA SILVA AOKI solicitou a presença do 128 
Presidente do CAU/PR para falar sobre o tema na região de Cascavel. O 129 
Conselheiro DALTON VIDOTTI informa que cada Associação tem uma realidade, 130 
que deve ser respeitada a vontade/necessidade de cada uma, bem como respeitar 131 
as peculiaridades e regionalidades. O Conselheiro JOÃO CARLOS DIÓRIO diz que 132 
segue na linha do pensamento do Conselheiro ORLANDO BUSARELLO, porém, 133 
deve-se ter uma linha, um foco, deve-se considerar as regionalidades, as 134 
necessidades, como por exemplo o urbanismo, diz que não deve-se criar castas, 135 
mas se associar a entidades nacionais. Tornar as Associações mais fortes. O 136 
Conselheiro RICARDO LUIZ LEITES DE OLIVEIRA diz que a Associação em 2011 137 
arrecadou R$ 120mil (cento e vinte mil) e que apenas R$ 24mil (vinte e quatro mil) 138 
foi de repasse do CREA, informa que para sobreviver as Associações do interior 139 
devem se associar a entidades nacionais, caso contrario serão “esmagadas” pelo 140 
sistema CONFEA/CREA. O Conselheiro FLÁVIO EGYDIO DE OLIVEIRA 141 
CARVALHO NETO informa que cada Entidade deve rever seus Estatutos para 142 
atenderem a Lei dos Arquitetos. O Conselheiro DALTON VIDOTTI informou da 143 
matéria publicada na Gazeta do Povo do Arquiteto Clóvis Ultramari. O Conselheiro 144 
IDEVAL DOS SANTOS FILHO informa que deve ser melhor analisado esta questão. 145 
Encerrou-se as manifestações às 16hs30min.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 146 
1.5. Intervalo para o café das 16:30 às 16:50hs.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 147 
Às 16hs50min iniciou a Reunião de Plenária.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 148 



 

 

II - ATA DA SESSÃO ANTERIOR: Colocada em discussão e posterior votação,.- foi 149 
aprovada por unanimidade a Ata correspondente à Sessão Ordinária no 004/12, de 150 
30/01/2012.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 151 
2. ORDEM DO DIA:-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 152 
2.1. Apresentação das correspondências:-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 153 
2.1.1. Correspondências Recebidas (no 47):-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 154 
2.1.1.1. Correspondências Recebidas do CAU/BR (no 29):-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 155 
Nº Data  Remetente   Assunto.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 156 
1 29/12/11 Haroldo Pinheiro CAU/BR_042 - Orçamento do CAU/PR 157 
2 29/12/11 Haroldo Pinheiro CAU/BR_024 - Resoluções 01 a 07 158 
3 31/12/11 Haroldo Pinheiro CAU/BR_052 - Deliberações do CAU/BR 159 
4 05/01/12 Haroldo Pinheiro CAU/BR_062.B - Convocação  160 
5 09/01/12 Haroldo Pinheiro CAU/BR_067 - RE: algumas orientações dos 161 

demais presidentes dos CAUs  162 
6 14/01/12 Haroldo Pinheiro CAU/BR_071 - 2ª Convocação para Reunião 163 

Ampliada do CAU/BR 164 
7 14/01/12 Haroldo Pinheiro CAU/BR_071.B - 2ª Convocação para Reunião 165 

Ampliada do CAU/BR 166 
8 15/01/12 Mirna Cortopassi Lobo Digitalizacao de documentos 167 
9 16/01/12 Éddi Yamamura Ata e Anexos- Plenária 2/2011 168 
10 23/01/12 Haroldo Pinheiro CAU/BR_074 - Resoluções 08 a 10 169 
11 28/01/12 Haroldo Pinheiro CAU/BR_078 – Anuidades 170 
12 28/01/12 Haroldo Pinheiro  CAU/BR- 05 – Andamento = SICCAU 171 
13 30/01/12 Mirna Cortopassi Lobo  Registro emergencial provisório de recém 172 

formados. 173 
14 31/01/12 Mirna Cortopassi Lobo Certidões 174 
15 31/01/12 Mirna Cortopassi Lobo Empresas mistas 175 
16 04/02/12 Mirna Cortopassi Lobo Site do CAU/BR 176 
17 04/02/12 Mirna Cortopassi Lobo Treinamento 177 
18 05/02/12 Mirna Cortopassi Lobo SICCAU x demandas de profissionais e 178 

empresas 179 
19 05/02/12 Mirna Cortopassi Lobo RRTs Órgãos Públicos 180 
20 06/02/12 Mirna Cortopassi Lobo Procedimentos para Registros de Pessoas 181 

Físicas 182 
21 06/02/12 Mirna Cortopassi Lobo Arquitetos Urbanistas com especialização 183 

em Engenharia de Segurança do Trabalho 184 
22 07/02/12 Mirna Cortopassi Lobo Ampliação da validade do boleto de RRT 185 
23 08/02/12 CAU/BR Especialização em Engenharia de Segurança do Trabalho 186 
24 09/02/12 Mirna Cortopassi Lobo Inicio funcionamento do registros de novos 187 

profissionais 188 
25 10/02/12 Cristina Queiroz-CAU/BR Solicitação de dados do CAU/PR 189 
26 10/02/12 CAU/BR Registros provisórios em caráter emergencial 190 
27 11/02/12 Mirna Cortopassi Lobo Novas Implantações do SICCAU/SITES 191 

ESTADUAIS/ Receitas 192 
28 13/02/12 Éddi Yamamura Transferência de recursos 193 
29 14/02/12 José Roberto Geraldine Junior Reunião Comissões de Ensino. 194 
2.1.1.1. Correspondências Recebidas Diversas (no 18).-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-195 
.-.-. 196 
Nº Data  Remetente   Assunto 197 
1 04/01/12 Secretária de Estado da Justiça, Cidadania e Direitos Humanos198 



 

 

 Convocação para reunião 199 
2 05/01/12 Vivian CREA/PR Convênio 200 
3 05/01/12 Ricardo Bittencourt Dados dos funcionários arquitetos no CREA 201 
4 11/01/12 Sidney Menezes Relatório implantação CAU/RJ 202 
5 12/01/12 Vivian C. Baeta de Faria – Assessora de Relações Institucionais – 203 

CREA Encaminhando termo de convênio CAU/CREA-PR 204 
6 13/02/12 Laercio Leonardo de Araújo Relatório de receitas CAU/BR e Ufs 205 
7 13/02/12 Ricardo Bittencourt Endereço eletrônico para Certidões CREA 206 
8 13/01/12 Jaime Cuck CAU/AM - Convênio CAU/CREA 207 
9 16/01/12 Bruno Soares Martins Dados do CAU para Prefeitura de Pato 208 

Branco 209 
10 17/01/12 Iverson Teofilo dos Santos Reunião (Nossa – Gestão de 210 

Pessoas e Serviços) 211 
11 18/01/12 Andreia Borkowski (CREA-PR)  Relação de Entidades que 212 

possuem arquitetos  213 
12 26/01/12 Luiz Becher Encaminhando e-mail da funcionária Rosane 214 

do CREA/PR - processos CEARQ 215 
13 27/01/12 Ivana Hummenhuk - Faculdade Cataratas  relação de formandos 216 
14 24/01/12 Flavio Egydio de Carvalho Paisagismo – apoio  PL2043. 217 
15 29/01/12 Sydnei Menezes Registro Profissional Provisório 218 
16 30/01/12 Laércio Leonardo de Araujo  Encaminha e-mail de Ana Karine 219 

Batista - Contribuições para Regimento do CAU/BR 220 
17 30/01/12 Patrícia Coelho – Call Center Proposta 221 
18 13/02/12 Secretaria Municipal do Meio ambiente Convite para Audiência 222 

Pública 223 
2.1.2. Correspondências Expedidas (no 21):-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 224 
2.1.2.1. Correspondências Expedidas para o CAU/BR (no 00).-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 225 
2.1.2.2. Correspondências Expedidas para o Diversos (no 21).-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 226 
Nº Data Destinatário Assunto.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 227 
1 02/01/12 Conselheiros Encaminhando Resoluções CAU/BR 228 
2 03/01/12 Conselheiros Pré convocatória 229 
3 03/01/12 Conselheiros Convocação reunião 09/01/2012 230 
4 04/01/12 Conselheiros Encaminhando Ata reunião 13/12/2011 231 
5 05/01/12 Conselheiros Encaminhando e-mail- convocação Presidente 232 

CAU/BR 233 
6 08/01/12 Conselheiros Encaminhando mensagem do presidente CAU/BR 234 
7 09/01/12 Equipe de trabalho Convocação reunião 235 
8 11/01/12 Presidente CREA Oficio solicitando divulgação de vagas p/ 236 

funcionários 237 
9 11/01/12 Nossa – Gestão de Pessoas e Serviços Solicitando proposta 238 

comercial 239 
10 11/01/12 Joel Kruger –  CREA/PR Arquitetos funcionários do CREA 240 
11 11/01/12 Cervantes Ayres – Secretário da Prefeitura São José dos Pinhais241 

 Encaminhando CNPJ 242 
12 16/01/12 Bruno Martins Dados para Prefeitura Pato Branco 243 
13 17/01/12 Nossa – Gestão de Pessoas e Serviços (Iverson) Confirmando 244 

reunião 245 
14 18/01/12 Maria Tereza Uille Gomes – Secretaria da Justiça e Cidadania  246 

Indica representante para reunião 247 
15 20/01/12 Coordenadores de curso de arquitetura do Paraná encaminhado 248 



 

 

oficio solicitando relação de formandos 249 
16 25/01/12 Secretario de Estado da Cultura Informa criação e atribuições 250 

do CAU 251 
17 31/01/12 Secretaria Municipal de Urbanismo Curitiba Informa criação e 252 

atribuições do CAU 253 
18 31/01/12 Secretario do Governo Municipal de Curitiba Informa criação e 254 

atribuição do CAU 255 
19 31/01/12 Secretario de Estado do Desenvolvimento Urbano Informa criação e 256 

atribuições do CAU 257 
20 03/02/12 Secretario de Estado de Infraestrutura e Logística Informa criação e 258 

atribuições do CAU 259 
21 15/02/12 Presidente do Tribunal de Justiça/PR  Informa criação do CAU e 260 

requer intervenção junto aos Ofícios de Registro Público. 261 
2.2. CD do II Seminário do CAU/PR: entrega de CD institucional e do II Seminário 262 
do CAU/PR para cada Conselheiro presente.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 263 
2.3. Relatos das Comissões Permanentes:-.-.-.-.-.-.-.--.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 264 
2.3.1. Comissão de Ética: a Coordenadora Conselheira MARLI ANTUNES DA 265 
SILVA AOKI relatou as atividades, Ata em anexo (Anexo I - Ata da Comissão de 266 
Ética, Reunião no 001/12).-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 267 
2.3.2. Comissão de Exercício Profissional: o Coordenador Conselheiro CLÁUDIO 268 
FORTE MAIOLINO relatou que são 05 (cinco) os pontos a serem observados, não 269 
foi apresentada a Ata da Reunião no 001.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 270 
2.3.3. Comissão de Ensino e Formação Profissional: o Coordenador Conselheiro 271 
CARLOS HARDT relatou as atividades, não foi apresentada a Ata da Reunião no 272 
001.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 273 
2.3.4. Comissão de Finanças: o Coordenador Conselheiro JOÃO VIRMOND 274 
SUPLICY NETO relatou as atividades, não foi apresentada a Ata da Reunião no 275 
001.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 276 
2.3.5. Comissão de Atos Administrativos: o Conselheiro ORLANDO BUSARELLO 277 
apresentou Plano Preliminar de Trabalho, Ata em anexo (Anexo II - Ata da Comissão 278 
de Atos Administrativos, Reunião no 001/12). Face o relato apresentado, após 279 
discussão foi colocado em votação e aprovado por unanimidade buscar empresa(s) 280 
para elaboração de Plano de Gestão para o CAU-PR.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 281 
2.4. Encontro da Federação PanAmericana de Entidades de Arquitetos – FPAA, 282 
a realizar-se em Curitiba, durante os dias 2 e 3 de março de 2012 (CIAM, 283 
Congresso Panamericano): O Conselheiro JOÃO VIRMOND SUPLICY NETO 284 
apresentou o tema a todos, solicitando apoio ao encontro, o Presidente reforçou a 285 
importância do evento e a necessidade de apoio do CAU/PR a sua realização, não 286 
houve manifestação em contrário..-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 287 
2.5. Relato da Comissão Sede: O Conselherio ORLANDO BUSARELLO informou 288 
que o projeto da reforma está no Conselho de Urbanismo para aprovação e que o 289 
piso externo é de concreto, o que requer mais tempo para reforma, portanto, que até 290 
o mês de abril/2012 não ficará pronta.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 291 
2.6. Deliberação sobre os atuais Arquitetos funcionários do CREA/PR: foi 292 
discutido e colocado em votação e aprovado por unanimidade que por enquanto não 293 
será solicitado nenhum(a) outro(a) funcionário(a) Arquiteto(a) e Urbanista do 294 
CREA/PR, além da Rosane, no momento, em face de questões financeiras, o que 295 
será revisto ao final de março.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 296 
3. ASSUNTOS DE INTERESSE GERAL:-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 297 



 

 

3.1. Casa Fácil: O Conselheiro ALEXANDER FABRI HULSMEYER reforçou a 298 
questão dos Convênios com as prefeituras. O presidente sugeriu a possibilidade de 299 
rever o convênio com o CREA/PR, visto que “Casa Fácil” é do CREA, discutido foi 300 
aprovado por unanimidade.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 301 
3.2. Redução dos valores de combustível: O Conselheiro ALEXANDER FABRI 302 
HULSMEYER sugeriu, para próxima Plenária, rediscutir o artigo 3o § 2º da 303 
Deliberação 001/12.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 304 
3.3. PRÓXIMA REUNIÃO. Confirmada a data da próxima reunião Ordinária em 26 de 305 
março de 2012.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 306 
Nada mais havendo a tratar, o Presidente do CAU/PR, Arquiteto e Urbanista 307 
Jeferson Dantas Navolar, agradeceu à Conselheira e aos Conselheiros presentes. 308 
Encerrou a Sessão às dezoito horas e quarenta e cinco minutos (18h45min), 309 
determinando a lavratura da presente Ata a qual, depois de lida e achada conforme, 310 
vai rubricada em todas as páginas e, ao final, assinada por mim, Claudia C. Taborda 311 
de S. Lobo, Secretária ad hoc, e pelo senhor Presidente do Conselho de Arquitetura 312 
e Urbanismo do Estado do Paraná, para que produza os efeitos legais.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 313 
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